

MEIRINGEN



Meiringen, 15.04.2024

Medienmitteilung

Energieanlass vom 3. April 2024 im Kino Meiringen

Christian Jossi, Gemeinderats-Vizepräsident, begrüßte am Mittwoch, 3. April 2024, die Anwesenden im Kino Meiringen zum Energieanlass zu dem die Gemeinde eingeladen hatte. Schwungvoll und mit Witz moderierte er den Abend. Beat Kohler, Ressortleiter Infrastruktur, informierte über das Bundesgesetz über eine sichere Stromversorgung mit erneuerbaren Energien (Stromgesetz), über das wir am 9. Juni abstimmen. Beruflich wie politisch befasst sich Kohler intensiv mit der Thematik und der Gesetzgebung. Er konnte die Entstehung sowie die Auswirkungen des neuen Stromgesetzes gut erklären und Fragen aus dem Publikum beantworten.

Mit Stefan Fuchs, BBO Bank Brienz Oberhasli, Hermann Marti, Raiffeisenbank Haslital-Brienz, und Marc Zumbrunn, Berner Kantonalbank, erläuterten drei Vertreter der lokalen Banken wie die Nachhaltigkeit bei der Finanzierung von Immobilien sowie bei Vorsorge- und Anlageberatung aufgrund der Vorgaben der Schweizer Bankiervereinigung neu berücksichtigt wird. Die Schweizer Klimaziele sind ein Auslöser, dass die Banken das Thema Energieeffizienz und Nachhaltigkeit bei Immobilien mit ihrer Kundschaft beleuchten und besprechen. Die Energieeffizienz wird bei Finanzierungs- und Anlageberatungen von den Banken stärker freiwillig gewichtet, auch mit dem Ziel, weitere gesetzliche Vorgaben an die Banken zu vermeiden.

Als Schlussredner informierte Kaspar Winterberger, GEAK Experte, über den Gebäudeenergieausweis der Kantone (GEAK). Der schweizweit einheitliche Ausweis bewertet anhand der Qualität der Gebäudehülle sowie des Heiz- und Energiesystems die Gesamtenergiebilanz und die direkten CO₂-Emissionen. Mit dem GEAK Plus erhält eine Hausbesitzerin oder ein Hausbesitzer unter anderem eine konkrete Liste von Massnahmen, wie die Energieeffizienz verbessert und eine Sanierung etappiert werden kann.

Im Anschluss an die interessanten Kurzreferate beantworteten die Experten noch verschiedene Fragen aus dem Publikum. Christian Jossi schloss den offiziellen Teil der Veranstaltung und lud die Anwesenden noch zu einem «energiezuführenden» Apéro ein.

Weitere Informationen wie die Präsentation finden Sie unter <https://www.meiringen.ch/energie>

2211 Zeichen



Moderator Christina Jossi bei der Fragerunde mit den Bankenvertreter v.l.n.r. Hermann Marti, Marc Zumbrunn und Stefan Fuchs.

Fragen zur Medienmitteilung: Beat Kohler, Gemeinderat, Telefon 079 388 26 69

Meiringen, 15.04.2024